

RAPPORT D'ORIENTATION 2002



Il y a fort heureusement très longtemps, il arrivait qu'on menace les enfants turbulents en leur disant : "Si tu continues comme ça, j'te mettrai en colonie !" ; aujourd'hui se produit l'inverse : "L'Italie, ça dépendra de tes résultats scolaires !" ... signe des temps, la sanction est devenue récompense... et le purgatoire qu'on devait subir, paradis qui se mérite. Le dortoir a disparu au profit des chambres, le réfectoire devient salle à manger et les moniteurs qui conduisaient sont devenus des animateurs qui accompagnent. Exalter les vertus des colonies de vacances, celle qui nous est chère surtout, serait prêcher à des convaincus : et même si chaque année est une nouvelle aventure, un épisode de plus, elle ne démarre pas début juillet pour finir fin août... mais aujourd'hui, probablement parce qu'elle fait partie de nous mêmes, elle nous passionne, elle nous rassemble, elle crée du lien social, bref, dans notre esprit et nos conversations, elle vit toute l'année, comme nos calendriers d'ailleurs, telle une histoire sans fin.

Avec plus de 4600 inscriptions pour 68 séjours, depuis le début de notre aventure italienne, le fait d'accueillir maintenant une 3^{ème} génération d'enfants est la preuve manifeste d'une stabilité qui a aujourd'hui valeur d'institution et il est probable que si cette stabilité s'était traduite au niveau des immeubles qui l'ont abritée, celui de Desenzano est le 6^{ème}, alors nous habiterions un palais... Heureusement, contrairement à nos implantations, notre passion commune elle, n'est pas éphémère.

Et si notre raison d'être est de faire le bonheur des enfants, elle est aussi de rassembler, mobiliser et construire des liens d'amitié autour d'un même projet.

Mais de quoi sera fait l'avenir ? Sans doute de sueur... et de kilomètres d'autoroute pour cette maison mais aussi et surtout de beaucoup de dévouement et d'imagination avec un rien de délire manerbien, pour inventer toujours et encore de nouveaux loisirs, de nouvelles activités - de préférences grandioses - (peut-être des tapis bouffe laine électroniques), de nouveaux lieux de camps pour faire découvrir et aimer l'univers

fabuleux de ce lac "qu'on Garde".

Mais n'oublions pas toutefois l'envers du décor :

- une fiscalité insatiable (sur laquelle nous ne reviendrons pas) ;
- la main-mise de l'État sur la vie associative qui cherche à professionnaliser à outrance les loisirs, en faisant encadrer certaines activités par des techniciens brevetés, ce qui remet en cause la polyvalence des animateurs relégués au rôle d'accompagnants et ouvrir ainsi de nouveaux gisements fiscaux sur les salaires ;
- la limitation à 3 par an des séjours de vacances à l'étranger, en complète contradiction avec la notion de tourisme européen.

Oui, chers Amis, la vie associative n'est pas toujours un long fleuve tranquille et les richesses du bénévolat sont une conquête permanente qu'il nous faut, dans un esprit de pluralisme et de tolérance, défendre et pérenniser.

Cette stratégie de développement de l'A.E.P.T. Sole Mio, il nous faut la mener ensemble :

- conforter notre notoriété en faisant connaître nos activités et notre savoir faire, et, si faire se peut, nous intégrer dans la vie locale italienne, autrement que par un impact économique d'ailleurs limité ;
- créer de nouveaux séjours à la Toussaint ou à Pâques par exemple, en ajoutant la dimension culturelle aux activités ludiques ;
- étoffer encore notre réseau de sympathisants et de bénévoles.

Souhaitons que, sur les pentes de la *Rocca*, l'herbe soit toujours plus verte et que les vagues bleues du lac de Garde continuent à bercer l'écume de nos jours pour que l'A.E.P. Tomblaine - Sole Mio, forte de votre soutien, réponde toujours présent aux grands rendez-vous que nous fixeront les loisirs de demain.

Alain Goelff.

